
Assemblée Générale ordinaire du Ski-Club Etablons du 16 octobre 2020, à la salle du Collège de Riddes 

Le Président, M. Olivier Morand, ouvre la 85ème assemblée générale du Ski-Club Etablons à 19H35, 
remercie les personnes présentes et excuse les membres absents. La liste des excusés est à disposition de 
l’assemblée. Il excuse également les absences au sein du comité de Cyril Laurenti, Nicolas Coquoz et Célia 
Michellod.  

Avant la lecture des différents points de l’ordre du jour, le Président prie l’assemblée de se lever et de 
respecter une minute de silence en mémoire des membres défunts du club. 

1. CONTRÔLE DES PRÉSENCES 

La liste des présences rédigée par les membres confirme la participation de 44 personnes à l’Assemblée. 

2. PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE ASSEMBLÉE 

Le PV de la dernière assemblée a été joint à la convocation. Aucune remarque de la part de l’Assemblée, il 
est accepté tel quel.  

3. LECTURE DES COMPTES / RAPPORT DES VÉRIFICATEURS 

M. Romain Meizoz présente à l’assemblée les comptes pour l’exercice 2019/2020. Ce dernier fait apparaître un 
bénéfice de Fr. 153.66. Nous avons un total d’actif de Fr. 288'484.93, pour un total de passif de Fr. 288'331.27. Les 
produits de l’exercice se montent Fr. 80'901.84 et les charges à Fr .80'748.18. Romain souligne que le budget 
établi en début de saison par chaque membre du comité pour son poste a été respecté.  

85ème Assemblée Générale 
Ski-Club Etablons 16.10.2020

Président : Olivier Morand 

Comité : Romain Meizoz Alberto Ferreira

Damien Luisier Patrick Morand

Célia Michellod Misaël Ecoeur

Steve Vouillamoz Cyril Laurenti

Nicolas Coquoz Erik Nendaz

L’ordre du jour de cette assemblée est le suivant :

1. Contrôle des Présences 
2. Procès-Verbal de la dernière Assemblée 
3. Lecture des comptes / Rapport des vérificateurs 
4. Rapport des différentes commissions 
5. Rapport du Président 
6. Démissions & Admissions 
7. Nominations Statutaires 
8. Divers 

L’Assemblée accepte l’ordre du jour tel énoncé. 
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Alexandre Lambiel, en son nom et en celui de Bernard Wehrli, vérificateurs des comptes du Ski Club Etablons, 
confirme l’exactitude des écritures. L’assemblée approuve les comptes, décharge le caissier, les vérificateurs et le 
comité par acclamation. 

4. RAPPORT DES DIFFÉRENTES COMMISSIONS 

OJ Alpins – Cyril Laurenti et Damien Luisier 

Bonsoir à tous, en tant que responsable du groupe OJ alpin, j’ai le plaisir de vous transmettre mon rapport, pour la 
saison 2019-2020. 

Notre saison de ski a débuté le 22 décembre sous les meilleurs hospices, mais malheureusement elle a eu la fin 
qu’on connait tous, sans notre traditionnel concours interne qui n’a pu avoir lieu.  

Ce fut tout de même une bonne année, car la quasi-totalité des cours (tous sauf un) ont pu avoir lieu, dans la joie 
et la bonne humeur, malgré la météo souvent capricieuse de nos week-ends. La participation moyenne obtenue au 
cours de la saison écoulée se monte à 25 enfants, sur 38 inscrits. Comme à son habitude, elle a été très fluctuante 
en fonction de la météo de l’hiver.  

Mais malgré tout, la tendance est à la baisse depuis quelques saisons et j’ai à coeur de trouver des solutions pour 
y remédier. 

Pour la saison à venir, nous allons procéder à quelques modifications notoires. Notamment, les cours OJ 
s’effectuant habituellement le dimanche. Nous avons fait le choix stratégique pour la saison à venir de les passer 
au samedi, en espérant attirer un plus large panel d’enfants et de moniteurs, mais aussi de réunir une partie de 
nos trajets avec le groupe des piccolos. Et évidemment que des mesures sanitaires devront certainement être 
mise en place au vue de la situation actuelle, :) en espérant que celle-ci s’améliore et que nous n’aurons pas 
besoin de skier avec un masque. Ces mesures vous seront communiquées en tant voulu. 

Concernant les remerciements, Merci, à « Espace Tourisme », pour les transports. Merci, aux restaurants 
Savoleyres et Chez Simon, pour l’accueil des jeunes, lors des repas. 

Je tiens également à remercier le comité, pour son soutien et sa confiance toute au long de l’année. 

Pour conclure, un grand merci aux parents qui ont pu venir nous accompagner durant cette saison, ainsi qu’à nos 
moniteurs sans qui elle n’aurait pas pu être possible. 

Un merci tout particulier à Cyril Laurenti, qui tire sa révérence après plusieurs années de bons et loyaux services à 
mes côtés. Un accueil chaleureux à Jérémy Caillet qui souhaite me rejoindre au sein du comité et avec qui, j’aurais 
du plaisir à mener à bien le déroulement de la saison à venir. 

TITANS – Alberto Ferreira 

Je suis devant vous aujourd’hui afin de vous présenter mon rapport sur le groupe compétitions et non pour vous 
parler des chiffres cette fois. 

Nous avons débuté la saison le 16 novembre à Verbier puis dès le 7 décembre à La Tzoumaz avec un effectif 
composé de 23 compétiteurs, ce qui représente un groupe assez conséquent. 
Nous avions la répartition suivante sur la saison : 

● 4 athlètes à Ski-Valais 
● 19 athlètes au sein du groupe composés de 

o 4 enfants en pré-compétition 
o 10 enfants en Cadets 
o 5 enfants en OJ 

Les courses ont débuté les 7 et 8 décembre avec les confrontations cantonales OJ à Saas-Fee et Zermatt où nos 
athlètes ont connu des fortunes diverses. Le club a participé au Grand Prix Migros aux Crosets et avons 5 athlètes 
qui se sont qualifiés pour les finales qui ont malheureusement été annulées pour les raisons que vous connaissez. 
Les compétiteurs qui se sont qualifiés sont : Mathilde Sarrasin, Zélie Nendaz, Elisa Crettenand, Alexis Morand et 
Noa Morand. 

Les courses OJ et Cadets ont apportés leurs lots de classements avec des fortunes diverses pour chacun de nos 
athlètes. Nous pouvons être fiers de nos athlètes qui ont porté haut les couleurs du club avec de nombreux 
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podiums, des top 5 et des top 10 à travers les différentes pistes du Valais. J’aimerais ici souligner les différents 
podiums et Top 5 de la saison : 

● Mathilde Sarrasin : 3ème en GS à Thyon. 5ème en CR à La Tzoumaz, 5ème en SL au Crosets 
● Mila Vouillamoz : 4ème et 5ème en GS à La Tzoumaz 
● Elisa Crettenand : DEUX fois 1ère en GS à La Tzoumaz, 1er en CR à Vichères 
● Noam Ferreira : 2ème et 5ème en GS à La Tzoumaz, 1er en CR à Vichères 
● Baptiste Monnet : 2ème et 3ème en GS à La Tzoumaz, 5ème en CR à Vichères 
● Jules Monnet : 1er en GS à La Tzoumaz, 4ème et 5ème en CR à Vichères 
● Timael Delaloye : 3ème et 5ème en CR à Vichères 

A noter dans les bons résultats de la saison une qualification de Noa Morand pour les courses Suisses en GS à 
Brigels ainsi que 3 Top15 aux IRW de Zinal et Diablerets. Et pour Mathilde un Top10 aux IRW en GS aux 
Diablerets. Il faut noter que ce sont d’excellents résultats pour des inter-regio ou la concurrence y est très rude. Je 
profite ici de remercier notre staff technique sans qui tous ces résultats ne seraient pas possibles. Un grand merci 
à nos entraineurs : Amy, Célien, Thibaut, Nicolas, Nathan, Xavier et Xenia. Habituellement nous leurs remettons 
une enveloppe durant l’AG pour les remercier de lors soutient. Nous avons fait cela en fin de saison cette fois-ci. 

Cette saison laisse un goût d’inachevé. Il est toujours difficile d’apprendre une veille de course cadet que nos 
installations ferment soudainement et que le ski est certainement terminé pour la saison. C’est un coup de massue 
pour tous les amoureux du ski, et certainement encore plus pour un compétiteur. Tous les efforts consentis durant 
la préparation, toutes ces heures dans les piquets, sont stoppés nets. C’est comme une blessure qui arrive 
soudainement. Malgré cela, un compétiteur doit apprendre de ces imprévus. Il doit se servir de ces expériences-là 
pour repartir de plus belles, se forger un caractère. Je souhaite à tous les athlètes pour la saison à venir qu’ils 
puissent avoir une saison pleine, et que le Covid ne sera plus qu’un mauvais souvenir.  

Cette « blessure » qui est venu stopper la saison de manière abrupte à certainement un goût encore plus amer 
pour les enfants pour qui c’était la dernière saison. Cela a été le cas pour plusieurs de nos OJ. Je suis persuadé 
qu’ils en avaient encore sous les spatules pour aller en découdre dans les piquets. Cinq de nos OJ : Cléo, Colin, 
Mathias, Marc et Keryann ont ainsi terminé leur carrière de skieurs de manière prématurée.  

Pour deux de nos jeunes de Ski-Valais, ce fut aussi la dernière qui a sonné. Je pense ici à la 2ème, voir même la 
3ème génération de Morand. Noa et Alexis c’est à vous que je veux m’adresser.  

Vous avez tous les 2 décidé de mettre un terme à votre carrière sportive en tant qu’athlète par conscience 
professionnelle et je vous félicite pour cette preuve de maturité. Mais voilà « les Morand », avant d’être « des 
grands », des adultes presque, vous avez été des « petits » et vos parcours sont en quelques points similaires. 

Vous êtes, tous les 2, passés par la case Piccolo sous la houlette de notre président « Momo » qui a vite décelé le 
talent en vous. En 2012, vous avez rejoint le groupe « des titans ». Le grand saut pour vos parents qui vous ont vu 
très rapidement partir pour un camp à Tignes. Et je peux confirmer à l’assemblée réunie ce soir que ce camp est 
resté marqué dans le cœur de vos mamans. Elles ne savaient certainement pas encore à quoi s’attendre à ce 
moment-là ! 

Vous êtes tous les 2 l’ainé de votre famille, celui qui va donner l’exemple, celui qui ouvre les portes si j’ose dire. 
Vos premières vraies médailles aux concours internes vous ont donné le gout de la gagne et l’envie de progresser, 
d’être les meilleurs.  

Mais vous étiez aussi, tous les deux, parallèlement, passionné de foot. Tous les deux proches des filets, Alexis en 
tant que gardien et Noa en tant qu’attaquant. Vous vous êtes talentueusement illustré dans ce sport en vous 
sélectionnant dans l’équipe valaisanne de la région de Martigny. Mais il a rapidement fallu faire un choix et le vôtre 
s’est porté sur le ski, pour notre plus grand plaisir.  

Après quelques très bons résultats en course et quelques médailles, notamment celle de Noa à la Fouly, en slalom 
où il s’est vu passer le sésame par l’illustre Daniel Yule ou celle d’Alexis à la Tzoumaz, devant sa famille et ses 
amis, vous avez brillamment rejoint les rangs de ski Valais. Noa en 2016 et Alexis en 2017.  

Vous avez décidé de mettre toutes les chances de votre côté, quitte à faire quelques sacrifices et vous êtes partis, 
tour à tour, au CO d’Orsières pour suivre votre formation en sport-étude. Le réveil un peu plus tôt, le retour un peu 
plus tard, l’éloignement de la famille et des amis mais rien n’était trop pénible pour le ski… 

Il faut dire que vous aviez de très bonnes qualités pour ce sport, notamment une excellente condition physique qui 
vous a valu de vous illustrer parmi les meilleurs lors des power tests. Vous aviez aussi une très bonne rapidité 
dans les pieds, certainement acquise grâce au football. Outre les qualités techniques, n’oublions pas aussi vos 
qualités humaines comme le respect, la patience, et l’envie de bien faire. 
Même si vous étiez parfois desservi par votre petit gabarit, vous avez su montrer le meilleur dans certains 
moments clé, par exemple en vous sectionnant à vous 2, un total de 5 fois pour les finales du grand prix Migros et 
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vous avez même réussi l’exploit de vous qualifier tous les deux, ensemble, lors de cette dernière saison, histoire 
de terminer en beauté ! 

Dans les dernières années, vous avez tous les 2 établi vos quartiers d’hiver à La Tzoumaz. Il y avait bien un peu 
de rivalité entre vous, particulièrement lors des concours internes, mais surtout une grande fraternité, vous 
souciant l’un de l’autre, vous attendant à la cabine pour les entrainements et vous soutenant dans la difficulté. Noa 
tu étais un peu le grand frère, plus mûr et plus malin, Alexis, le petit rigolo tête en l’air. 

C’est en même temps, après une saison un peu bêtement avortée et une dernière course à Bürchen, ou vos 
résultats laissaient envisager le meilleur pour la fin de saison que vous avez décidé de raccrocher vos skis de 
courses. 

Des millions de virages et de piquets, des dizaines de numéros de dossard qui portent la chance ou la guigne, des 
boucles de ski trop serrées, des blessures, des verres de google à changer, des chutes, des désillusions, des 
réveils qui sonnent trop tôt les dimanches matin, des tonnes de sandwichs, des nuits à Saas Fee, Zermatt, 
Bürchen, Visperterminen ou autres. 

C’est peut-être ça une carrière de skieur. Mais c’est aussi et surtout des bons moments, des triomphes, des 
amitiés, des fous rires, du dépassement de soi, de la satisfaction et de la fierté qui a grandi en vous et qui a envahi 
aussi ceux qui vous ont suivi et vous ont accompagnés. Merci pour la belle image du club que vous avez renvoyé 
lors de tout votre parcours en tant qu’athlète. 

« Les Morands », le ski club Etablons est fier de vous et, par mon intermédiaire, tient à vous remercier par la 
remise de ce présent. 

PICCOLOS – Célia Michellod 

Malgré un hiver écourté, les Piccolos ont une la chance de pouvoir vivre une saison quasi normale. En effet, nous 
avons eu droit à sept samedis de ski avec de bonnes conditions d’enneigement et une météo clémente. 

Une semaine avant la fermeture prématurée du domaine, les Piccolos clôturaient leur saison sur une magnifique 
journée pour le concours Piccolos. Températures bien fraîches, mais neige de la nuit et soleil radieux, que 
demander de plus ?! 

Les cours ont pu avoir lieu comme prévus, sans annulation. Lors des deux premiers samedis, nous avons été 
épaulés par deux moniteurs de l’Ecole Suisse de Ski de La Tzoumaz. Ils se sont principalement occupés de nos 
plus jeunes skieurs. Puis, les parents ont pris le relais pour accompagner nos skieurs en herbe sur nos belles 
pistes. Un grand MERCI à tous les parents pour leur présence et leur implication dans ces journées. 

Une fois les groupes formés et partis, je prenais le temps de les accompagner à tour de rôle avant de filer préparer 
notre goûter à la salle de pique-nique. Ce moment de partage est toujours apprécié des enfants, mais aussi des 
parents. Merci également aux parents non-skieurs qui se sont déplacés pour m’aider. 

Nous sommes actuellement sur une inscription croissante d’enfants aux Piccolos, ce qui nous réjouit. Après 21 
enfants en 2018-19, nous avions 26 inscrits durant cette saison. Le taux de participation était très bon, avec une 
moyenne de 18 enfants par cours. Nouveauté depuis que j’ai repris le groupe il y a quatre ans, tous les enfants 
étaient présents au concours Piccolos. Ils ont eu le plaisir et la fierté de montrer leurs progrès à leurs parents sur la 
piste du Casino. 

Notre cameraman officiel, Michel Blanc, déjà présent lors de quelques cours, a pu immortaliser ce sympathique 
moment de convivialité et de partage avec son drone et sa caméra. Un énorme MERCI à lui pour sa présence et le 
temps pris pour concocter des vidéos de nos sorties. Vous pouvez d’ailleurs les visionner en tout temps sur notre 
page Facebook. Chaque enfant s’est vu remettre une médaille pour la saison accomplie, ainsi qu’un sac rempli de 
petits cadeaux dénichés par certains parents et moi-même. Merci à eux de nous permettre de gâter nos skieurs ! 

Pas de concours interne cette saison en raison de la fermeture des domaines skiables. En revanche, clôturer la 
saison sur une si belle journée a été pour nous une grande chance. Je terminerai en remerciant à nouveau les 
parents présents lors de nos cours. Sans vous, nous ne pourrions pas offrir de telles conditions d’encadrement aux 
Piccolos, et de telles journées ne seraient simplement pas possibles. J’ose espérer que vous preniez également 
plaisir à les accompagner et que je puisse à nouveau compter sur vous la saison prochaine.  
Je me réjouis déjà de vous retrouver nombreux cet hiver pour de sympathiques journées de ski. 

Rando – Misaël Ecoeur 
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Suite à la dernière assemblée générale, les cartes ont été redistribuées au sein du comité et c’est avec plaisir que 
j’ai repris le groupe RANDO en succédant à Nicolas Coquoz. Il faut dire que les bases du groupe étaient solides et 
Nicolas, que je remercie chaleureusement, avait ouvert la voie de la montagne aux enfants en 2016 déjà. Au 
nombre de 7 à ses débuts, le groupe comptait cette saison 18 enfants, preuve de l’attrait de la discipline auprès de 
nos jeunes. 

Comme déjà évoqué par mes collègues, la saison d’hiver a été pour le moins particulière et les enfants n’ont pas 
pu profiter pleinement des excellentes conditions en montagne ce printemps. En effet, la sortie sur deux jours avec 
nuit en cabane a été annulée et le plus sportifs n’ont pas pu se mesurer au parcours de la PdJ. Mais je vous 
rassure, ce n’est que partie remise et comme le dit un proverbe libanais, la patience aplanit les montagnes. 

Revenons en début de saison… La première sortie se déroule le 4 janvier sur le domaine de la Tzoumaz. 
Accompagné de Stéphane Bise, moniteur J+S du groupe RANDO et de Nicolas Coquoz, nous montons dans la 
forêt des Etablons pour rejoindre la Croix de Cœur. Cette première sortie me permet de constater qu’il règne au 
sein de ce groupe une excellente ambiance... Après la pause picnic au soleil, les enfants ont droit à une petite 
théorie sur le matériel de randonnée et de sécurité. S’ensuit une descente jusque Chez Clovis pour prendre un bon 
chocolat chaud et c’est déjà l’heure de rentrer. 

En février on passe aux choses sérieuses et sous la houlette de Mathias Jordan, notre guide de montagne, que 
nous visitons le Val d’Hérens au départ de la Forclaz. Après une montée raide dans la forêt et un passage dans de 
jolis mayens, nous nous dirigeons vers la Remointse de Bréona, alpage où s’arrêtera le premier groupe pour y 
faire… des sauts. Eh oui, il semblerait que ce soit une tradition… Le deuxième groupe se dirige quant à lui vers le 
Col de Bréona avant d’entamer la descente dans une neige légèrement cartonnée, mais ce n’est pas grave, parce 
qu’ici c’est tellement beau ! Après une bonne pause, on entame une descente épique, tantôt sur une neige trafolée, 
tantôt sur des taupinières, mais c’est avec de beaux souvenirs que nous rejoignons le parking. 

« Samedi 07 mars - 08h00 - place de l’abeille. Les enfants sont contents de se retrouver et Mathias nous emmène 
dans le Val d’Arolla. La météo est au beau fixe, décidément on est gâté cet hiver.  Au parking on s’équipe et on 
prend l’itinéraire de la Palanche de la Cretta. Il fait chaud et les corps s’épuisent lentement sous ces conditions 
presque estivales. Un premier groupe s’arrête à la Remointse de la Cretta alors qu’un deuxième ira un peu plus 
haut sans trop insister. Nous n’irons pas au sommet aujourd’hui, mais peu importe… à la place les enfants 
construisent un saut de 1.5m de haut sur lequel les plus téméraires ferons des « périlleux ». Je vous l’avais dit, 
c’est la tradition. Après le picnic, Mathias nous emmène vers des belles pentes sous le Mont de l’Etoile. Il a eu fin 
nez, puisque nous aurons une poudreuse de cinéma sur plus de 700m de dénivelé jusqu’au parking. La journée se 
termine bien, mais à ce moment-là, aucun d’entre nous imaginait que c’était la fin de la saison… 

Pour conclure, j’aimerais remercier notre guide Mathias Jordan et notre moniteur J+S Stéphane Bise qui nous ont 
accompagnés durant l’hiver tout en prodiguant de précieux conseils aux enfants. Je remercie également la colonne 
de secours d’Isérables pour le prêt du matériel de sécurité. Enfin et surtout, je remercie et félicite tous les enfants 
qui ont participé à ces magnifiques journées. 

COACH JS – Erik Nendaz 

C’est avec le plaisir de vivre un moment de partage avec vous autrement que de manière virtuelle mais avec une 
petite pointe d’angoisse que je prends la parole ce soir pour ma première AG du Ski-Club Etablons. 

Quel défi de reprendre le rôle de coach J+S après Misäel, mon collègue de comité ! A vrai dire, la transmission des 
informations s’est faite d’une manière facilitée et mon activité a été forcément plus aisée par sa présence et ses 
conseils dans les moments où j’ai eu besoin de lui durant cette première année d’activité. Encore merci à lui ! 

Pour débuter, je vais vous donner quelques informations sur ce programme d’encouragement du sport dirigé 
conjointement par la Confédération et les cantons.  

Jeunesse+Sport c’est … 
- des cours et des camps dans près de 70 sports et disciplines. 
- Environ 80'000 cours ou camps organisés chaque année 
- Près d’1 million de participations (637'000 enfants et jeunes, certains étant comptés plusieurs fois). 

Jeunesse+ Sport c’est aussi 
• concevoir et viser à promouvoir un sport adapté aux enfants ; 
• permettre aux enfants de vivre pleinement le sport ; 
• contribuer, dans les domaines de la pédagogie, de l’intégration sociale et de la santé, au développement et 

à l’épanouissement des enfants. 
• offrir la possibilité aux enfants âgés de 5 à 20 ans de s’épanouir dans une activité adaptée  

Et qu’en est-il pour le ski-club Etablons ? 
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C’est 1 coach J+S qui coordonne le travail sur le terrain de moniteurs qui ont suivi durant l’hiver 2019/2020 des 
formations continues ou une formation de base. Ces personnes, pour la plupart bénévoles, s’engagent sans 
compter leur temps et leur énergie. Tous les deux ans, ils participent à une mise à jour de leurs connaissances. De 
plus, pour accompagner des enfants âgés de 5 à 10 ans, une formation supplémentaire appelée « Kids » est 
nécessaire.  

Comme vous pouvez le constater, la formation continue constitue un des piliers de base du mouvement J+S, et 
comme vous pouvez le constater à l’écran certains ont renouvelé le brevet ski des jeunes ou leur brevet KIDS. 

J’aimerai mentionner l’importance de la relève de la formation, d’une part pour assurer l’encadrement des enfants 
du club, et d’autre part, pour permettre au club d’assurer des rentrées financières. En effet, la participation des 
enfants accompagnés des moniteurs J+S a permis cette saison d’obtenir un montant de Fr. 9'209.-- (8261 hiver + 
948 programme d’été). Vous l’aurez compris, le soutien de J+S est nécessaire au maintien de la vie de notre club. 
Ceci tout en tenant compte d’une saison d’hiver tronquée de plus d’un mois d’activités qui se sont 
malheureusement arrêtées brutalement à la mi-mars 2020 (pas de concours interne et plus d’un mois 
d’entraînements et plusieurs courses de nos compétiteurs). 

La situation de la Covid-19 et du confinement mis en place a eu des conséquences importantes sur les activités de 
notre ski-club. Pour la prochaine saison d’hiver, tous les moniteurs qui avaient une formation de base valable 
jusqu’au 31.12.2019 ont vu leur formation confirmée pour 2 années de plus par Jeunesse+Sport (de nombreux 
cours n’ont pas eu lieu dès mars 2020. Ceci aura pour effet que tous nos moniteurs reconnus par J+S n’auront pas 
besoin de suivre une formation continue pour la saison prochaine 2020/2021. 

Bien que notre club n’ait obtenu pour la saison d’hiver 2019/2020 qu’une subvention J+S diminuée, J+S a promis 
aux clubs d’essayer de combler en partie les pertes dues à l’annulation des cours programmés en raison de la 
Covid-19 et du confinement. Ce versement complémentaire devrait se faire courant 2021 en tenant compte des 
chiffres des l’année 2019 ramenés à ceux de l’année 2020 afin de pouvoir évaluer les pertes réelles des clubs 
durant cette année un peu spéciale. 

Dernier point, la saison prochaine verra l’avènement du groupe « Rando » qui deviendra une activité à part entière 
proposée par notre Ski-Club aux enfants et jeunes du club. Cette activité sera également reconnue dès la saison 
prochaine par J+S puisque ce groupe satisfera aux conditions de reconnaissance demandées par J+S. 

Avant de conclure, je souhaiterai au nom de l’ensemble du comité remercier tous nos moniteurs J+S pour leur 
engagement et leur détermination. J’espère que les enfants et les jeunes de notre ski-club pourront encore profiter 
longtemps des conseils avisés de ceux-ci. 

5. RAPPORT DU PRESIDENT 

Après tous ces rapports des chefs de groupe, place a celui du président. Cette année fût très spécial pour moi. 
Après une longue période de maladie, j’ai pu constater que le comité du ski club est solide et solidaire. J’ai été 
absent lors de quelques séances du comité d’avant saison et celles-ci ont été magnifiquement gérée. Lors de mes 
absences, je suis resté en contact permanent avec les membres du comité pour connaitre et donner mon point de 
vue sur les situations, les problématiques traitées et les décisions à prendre. Merci Steve d’avoir présidé les 
assemblées lors de mes absences. 

Le rôle d’un président est de se soucier que ses collègues du comité puissent assumer leurs charges et de les 
soutenir dans leur rôle. Lors de la dernière AG du club en juin 2019, quelques changements ont eu lieu au sein du 
comité. Romain Meizoz, nouveau membre qui remplaçait Alberto à la caisse et Erik Nendaz, nouveau membre 
également qui remplaçait Misaël pour J&S. Misaël lui remplaçait Nicolas Coquoz à la tête du groupe Rando et ce 
dernier prenait les reines des Events et les sorties organisées par le club. Alberto a remplacé Nicolas Crettenand 
membre démissionnaire en tant que chef OJ compétition. Dans tout changement, il faut toujours un peu de temps 
pour trouver ses marques mais la solidarité qui règne au sein de notre comité a permis à chacun de se sentir à 
l’aise dans ces changements. Chacun a pu organiser son dicastère avec le soutien des autres. 

Je ne vais pas revenir sur les activités des différents groupes. Celles-ci vous ont déjà été présentées. Je tiens 
toutefois à soulever que le comité s’efforce de diversifier et animer continuellement son offre. Nous nous rendons 
compte malheureusement que le nombre d’enfants stagne voire diminue depuis quelques années dans nos 
groupes OJ et Piccolos. Je ne crois pas que le coût en soit la cause car l’offre proposée est alléchante en 
comparaison avec nos clubs voisins. Nous constatons également qu’il est difficile d’avoir des adolescents et des 
jeunes adultes pour encadrer les plus jeunes lors des cours. Cela fait 2 saisons que nous collaborons avec les 
écoles de ski de la Tzoumaz pour quelques cours. Bien sûr que cela a un coût mais nous n’avons pas eu le choix 
ces 2 dernières années. Concernant l’hiver à venir nous allons changer deux choses, la première, les cours OJ 
seront agendées le samedi comme pour les Piccolos. Nous allons aussi offrir une rémunération a juste valeur aux 
jeunes moniteurs à partir de 16 ans. Cela permettra peut-être de pouvoir compter sur plus de moniteurs. 
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Le groupe Rando, nouveau depuis quelques années et gérer depuis cette année par Misaël offre aux jeunes la 
possibilité de connaître et d’apprendre les différentes facettes et joies qu’apporte ce sport. Nous avons un excellent 
retour des jeunes, de leur parent ainsi que des moniteurs. Nous allons continuer cette offre et espérons encore 
plus d’inscriptions dans le futur. 

Fer de lance de notre club, le groupe compétition se porte bien. Alberto qui a repris ce groupe a mis tout son cœur 
et beaucoup d’énergie dans la gestion celui-ci. Le ski club a compté 4 membres dans les structures de ski valais 
avec de remarquables résultats pour certains. Les résultats de nos jeunes cadets ont été dans la continuation de 
l’année précédente, pleins de podium et de places d’honneur pour nos jeunes cadets, 5 qualifications pour la finale 
Migros pour Etablons. Au niveau des résultats, les objectifs ont été atteint malgré la saison écourtée qui n’a pas 
permis de terminer les courses et de se rendre a Obersaxen pour la finale Migros. Les résultats sont importants 
quant on fait de la compétition. Mais il faut aussi se sentir à l’aise, avoir du plaisir à aller à l’entrainement. Le 
comité du ski club est soucieux de cet élément. Nous avons rencontré l’hiver dernier quelques soucis avec certains 
jeunes et nous avons dû nous réunir quelques fois pour se rendre compte d’un certain malaise qui s’était installé. 
Nous avons pris les mesures en conséquence. Notre entraineur n’a pas été reconduit et nous avons engagé un 
nouvel entraineur pour la saison à venir. Malheureusement nous devons compter sur l’arrêt de la compétition pour 
7 jeunes. Ces jeunes ont un excellent niveau technique, nous espérons vivement les revoir tout prochainement 
comme moniteur, entraineurs pour pouvoir transmettre au plus jeunes leurs compétences techniques et leur amour 
pour le ski tout comme Thibaut et Célien, Nathan l’ont fait ces dernières années. 

Je vais vous parler maintenant des manifestations du club ou les membres se rencontrent soient pour travailler ou 
pour passer un agréable moment. En septembre 2019, la journée des familles qui s’est déroulée au couvert de 
Villy a réuni les membres jeunes et moins jeunes. Malheureusement, je n’ai pas pu participer à cette journée mais 
les retours que j’ai eu ont démontré que ce genre de sortie est primordiale pour la vie du club. Des excellents 
roulés à la broche, un jeu de Laser de Game en pleine forêt ont permis aux jeunes de se défouler et au plus vieux 
de rajeunir.  

La sortie du club lors de la coupe du monde à Montana fût une magnifique journée ou jeunes et moins jeunes ont 
pu découvrir les joies et les performances du top niveau.  Nicolas et Misaël ont également été au top niveau pour 
l’’organisation de la journée et la fameuse raclette au milieu de la foule. Superbe sortie que les participants ont 
beaucoup appréciée. 

Le comité du ski club et certains membres ont été des grands artisans de l’organisation des courses Raiffeisen 
organisé par le Verbier St Bernard Ski Team. Nous avons démontré que le ski club Etablons est un club sur qui l’on 
peut compter. Je remercie toutes les personnes qui ont activement travaillé lors de ce week-end. 

Juste avant que le COVID ébranle le monde entier, le concours des piccolos a pu avoir lieu et la participation fût 
entière. Tous les enfants inscrits ont participé à cette journée. Preuve qu’une motivation est encore bien présente. 

Je crois avoir tout dit de ce que nous avons fait, maintenant je vais vous parler des choses qui n’ont pas pu avoir 
lieu et des soucis que le club peut rencontrer dans le futur à cause du COVID 

Premièrement, notre traditionnel concours interne du 19 mars qui n’a pas pu a voir lieu. Cette journée est pour 
beaucoup la journée du club. Nous voyons skier tous les jeunes et passons un excellent moment de convivialité 
devant les écuries sur la piste du casino. Personnellement, je suis monté à pied avec toute ma famille jusqu’à 
Etablons le 19 mars et je peux vous certifier que la météo était au beau fixe. Le concept aurait été réussi. Ce n’est 
pas Paul et la famille Tissières qui me contrediront. 

Le week-end en cabane pour le groupe rando qui devait avoir lieu pour la 2ème fois. Dommage, car ces instants 
sont inoubliables et les jeunes aiment ce genre de sortie. 

Également, la finale Migros et les finales cantonales OJ et cadets qui clôturent toujours magnifiquement une saison 
tant pour les enfants que pour leurs parents. Lors de ces courses c’est toujours la fête, une ambiance du tonnerre 
et nous profitons de nous réunir pour un souper de clôture. 

Le Carlsberg High Five qui permet au membre du comité et certains membres du club de travailler dans une 
excellente ambiance. De soutenir Téléverbier tout en côtoyant les stars de la coupe du monde avec au final une 
petite entrée pécuniaire pour le club 

L’AG du mois de juin qui clôture l’année comptable, mais celle -ci doit être obligatoirement faite et elle a été 
repoussée a aujourd’hui. 

Le souci principal d’un président et de son comité sont les finances du club.  

Avec la clôture de la saison au 16 mars, notre buvette ne nous a pas rapporté le bénéfice escompté. Notre 
manque à gagner sur la buvette est d’environ 20'000.- cette année. Comme le caissier vous a auparavant 
démontré, nous avons eu aussi moins de frais dus aux organisations annulées. Certains investissements qui 
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avaient été faits pour la fin de saison pourront être utilisés la saison prochaine. Les charges du groupe compétition 
ont été également allégées car notre entraineur a perçu le chômage pour le dernier mois d’activité et nous n’avons 
pas eu besoin de payer les inscriptions aux courses manquantes. Nous sommes heureux de pouvoir cette année 
présenter des comptes sans pertes. 

L’hiver à venir sera plus difficile, nous ne savons pas a ce jour si notre buvette pourra ouvrir vu les restrictions liées 
au COVID. Nous avons rencontré dernièrement Téléverbier qui vont nous tenir informé et nous allons nous 
rencontrer à nouveau tout prochainement pour discuter et prendre les mesures nécessaires dans l’espoir de 
pouvoir ouvrir d’une manière ou d’une autre notre buvette. Nous suivons de proche ce dossier et espérons pouvoir 
trouver une solution. Sachant que la buvette est la principale source de revenue, une fermeture totale même 
partielle nous donnera automatiquement du fil à retordre et nous allons devoir trouver des solutions.  

Notre buvette a été inaugurée il y a 11 ans et nous sommes confrontés maintenant à des réparations ou frais que 
nous n’avons pas eu durant les 10 premières années. Nous avons changé la bâche et nous avons construit un 
local de stockage en aval de la buvette pour le bien être du personnel et la bonne gestion du stock. Je ne vous 
cache pas que lorsque nous avons reçu la facture de ces 2 choses d’environ 25'000, nous avons réagit de suite. 
Nous avons payé la facture de la bâche mais nous avons demandé des explications concernant la facture du local 
qui nous semble un peu exagérée. Nous n’avons pas encore réglé cette facture. Nous attendons des explications 
détaillées de la part de TVSA. 

Nous avons toutefois de la chance d’avoir des finances saines et des réserves pour pouvoir aborder sereinement 
cette nouvelle saison. Nous serons également confrontés dans le futur proche à serrer dans nos investissements 
et revoir certaines priorités. 

Nous allons organiser cette année les confrontations cantonales OJ Garçons le 19 et 20 décembre prochain sur la 
piste du Casino avec 3 manches de slalom le samedi et 2 manches de géant le dimanche. Pour ces courses, nous 
avons décidé de faire un carnet de fête, ce qui nous aidera à compenser les différentes pertes causées par le 
Covid. Nous comptons sur votre soutien et n’hésitez pas à demander à votre entourage ou éventuellement des 
entreprises qui pourrai nous soutenir. Nous allons également nous approcher de vous pour travailler lors de ces 
courses. Nous avons besoin de monde. Merci d’avance. 

Le ski Club a la chance d’avoir plusieurs sponsors, nous avons cette année renouveler nos contrats. Nous avons la 
grande chance d’avoir des sponsors qui nous soutiennent depuis plusieurs années. Je pense et remercie 
principalement l’entreprise Fernand Favre, La Destination la Tzoumaz, Les Fils Maye et le garage Sporting Eddy 
Lambiel. Eddy a stoppé son activité professionnelle et a décidé de ne pas renouveler son contrat de sponsoring. Je 
le remercie très sincèrement pour toutes ces années de soutien financier à notre club mais nous comprenons sa 
décision.  Nous avons la chance d’avoir 2 nouveaux sponsors depuis cette année. Le magasin Monnet Sport par 
Urbane et Laurent Monnet et l’entreprise Guy Monnet et Fils par Frédéric Monnet. Un grand merci à vous. 

Nous avons également des partenaires sur qui l’on peut compter et que je remercie, la commune et la bourgeoisie 
de Riddes, le restaurant chez Simon, Verbier Sport Plus et Téléverbier.  

Je pense vous avoir dit tout ce que le club a vécu cette dernière année qui fût très spéciale. 

Nous espérons vivement que la saison 2020 – 2021 se déroule de la meilleure des manières. Le comité va donner 
son maximum pour que tout se passe très bien.  

Mon dernier remerciement va à mes collègues de comité qui s’investissent sans compter tout au long de l’année. 
Ils sont chacun formidables dans leur travail. Et personnellement je remercie chacun d’entre vous pour le soutien 
que vous m’avez apporté  dans mes moments plus difficiles 

6. MEMBRES - DÉMISSIONS & ADMISSIONS 

Au cours de la saison passée, nous avons enregistrés 21 démissions pour 6 admissions. Nous comptons donc 393 
membres, 98 membres Swiss-Ski et 295 membres passifs. 

7. NOMINATIONS STATUTAIRES 

Olivier présente à l’Assemblée Jérémy Caillet en replacement de Cyril Laurenti. L’assemblée accepte par 
acclamation 

Suite à cela, Olivier exprime ses remerciements et félicitations à Cyril Laurenti pour son engagement. Un 
présent lui sera donné ultérieurement. 
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Les autres membres du comité reconduisent leur mandat pour la saison prochaine. 

8. DIVERS 

Olivier informe l’assemblée que la dissolution du PAST rapportera environ Fr. 10'000.- au ski-club. 

Il passe ensuite la parole à l’assemblée. M Eric Morand, ancien membre du comité et Conseiller communal 
en charge des sports prend la parole. Il présente les salutations du Conseil Communal et remercie le comité 
pour le travail et l’engagement de cette saison. Il ressent au sein de notre société beaucoup 
d’enthousiasme, ainsi que l’envie d’aller de l’avant. Il félicite à son tour Alexis et Noa Morand pour leur 
parcours et souligne l’importance et sa satisfaction de voir ces jeunes qui s’investissent au sein du club. Il 
termine en félicitant le Ski-Club ainsi que toutes les sociétés sportives et culturelles du village, en effet, 
l’abondance d’activités différentes que l’on peut trouver à Riddes ne serait tout simplement pas possible 
sans l’investissement d’un grand nombre de bénévoles. 

L’assemblée n’ayant plus aucun remarque, Olivier clôt la 85ème Assemblée Générale à 21h10 en remerciant 
les personnes présentes de leur attention et les invite à prendre part à la partie récréative, verre de l’amitié 
et repas. 

Le Président :  Le Secrétaire :  
Olivier Morand  Patrick Morand 

Un grand MERCI à vous, chers Membres, Sponsors et 
Partenaires, pour votre soutien !!! 
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